

チャペル週報

No.9

2022.6.13~6.17

主は太陽、盾。神は恵み、栄光。完全な道を歩く人に主は与え
良いものを拒もうとはなさいません。

(詩編 84 編 12 節)



時計台 (西宮上ヶ原キャンパス)

関西学院宗教センター

私と賛美歌

西野 桂子

2022年1月下旬、関西学院ランバス記念礼拝堂で、ゼミ生同士の結婚式がありました。2人とも東京で仕事をしているのですが、2人が出会った関西学院のチャペルで式を挙げたいとの希望で、上ヶ原のチャペルを選んだそうです。オミクロン株の感染が広まる中、最大限の感染対策を行いつつ式を取り仕切ってくださった関係者の方々も大変なご苦労があったと思います。お陰様で、真っ青な冬晴れの下、両家の皆様やゼミ生が集う、心温まる結婚式となりました。ただ一つ残念だったのは、感染対策のため賛美歌が歌えなかったことです。それでも、牧師さまの説教を聞きながら、オルガンの演奏を聴きながら、そして幸せそうな2人をみながら、この式に参列することができて、本当に良かったと心から思いました。

私はキリスト者ではありませんが、賛美歌が大好きです。賛美歌の記憶は幼稚園に遡ります。私が通ったのは熊本市を代表する八幡宮の参道沿いにある市立幼稚園ですが、なぜかクリスマスにむけて賛美歌を練習した記憶があります。そのころから、賛美歌の調べに魅せられていました。小・中・高と公立であったため、暫く賛美歌から遠ざかっていましたが、大学のチャペルで賛美歌と再会しました。ICUチャペルのパイプオルガンの演奏を聴きながら、賛美歌っていいなとしみじみ思ったものです。結婚式での賛美歌「いつくしみ深き」と「心に愛を」は、2人が牧師さまと相談して選んだと聞いています。2人のためにも心をこめて歌ってあげたかったなあと思います。

賛美歌は悲しい時にも歌われます。今年4月にICUの恩師を偲ぶ会が大学の礼拝堂で行われました。この時の賛美歌は「しずけき夕べの」と「神ともにいまして」でした。4月は感染が少し収まりつつあったので、先生のことを思い出しながら、久しぶりに母校のチャペルで歌うことができました。なぜ賛美歌が好きなのか？この週報を書きながら考えてみました。少なくとも私にとっての賛美歌は、その場その場でその人（たち）のことを心から思い願うことができる、大切な時間を共有できる、だから賛美歌に惹かれるのだろうと改めて気付かされました。

(総合政策学部教授)

チャペルアワー スケジュール

西宮上ヶ原キャンパス、西宮聖和キャンパス・・・10:30-11:00
神戸三田キャンパス・・・10:40-11:10

6/13 月

神 説教学演習 A 鄭 東鎬(神学研究科 M1)
経 経済と人間④ 田村 翔平(経済学部専任講師)
人 小西 砂千夫(関西学院大学名誉教授)
建 宗教総部献血実行委員会
聖和 立花クラス・ダッドレーチャペル

14 火

神 私の出会い⑩ 井上 智(神学部助教)
文 Andreas Rusterholz(宗教主事)
社 音楽チャペル ハンドベルクワイア
法 大宮 有博(宗教主事)
経 経済と人間⑤ 原田 哲史(経済学部教授)
商 宗教総部(夏の献血週間アピール)
国 櫻田 大造(国際学部教授)
理・工・生環 前川 裕(宗教主事)
総 小西 尚実(総合政策学部教授)
教 山口 真史(一般社団法人 new-look・TOB 塾代表)

15 水

神 加納 和寛(神学部教授)
社 地に平和を⑥ Hans Peter Liederbach(社会学部教授)
法 山口 亮子(法学部教授)
商 木原 桂二(宗教主事)
人 福留 洋平(神学研究科 M1)
国 望月 康恵(法学部教授、人権教育研究室室長)
理・工・生環 井上 智(宗教センター宗教主事)
教 献血実行委員会

16 木

神 キリスト教音楽に触れよう 水野 隆一(神学部教授)
文 Andreas Rusterholz(宗教主事)
社 地に平和を⑦ 岩野 祐介(神学部教授)
法 大宮 有博(宗教主事)
経 経済と人間⑥ 藤井英次(経済学部教授)
商 Chapel in English Christian Hermansen(法学部教授、宣教師)
人 河鱈 一彦(人間福祉学部教授)
国 Chapel in English Kyunghee Lee
(A former mission intern of the GBGM, United Methodist Church)
総 赤兎 正清(日本基督教団 花の峯教会牧師)
聖和 ペンテコステ礼拝 / 井上 智(宗教センター宗教主事)

17 金

神 平林 孝裕(国際学部宗教主事)
文 English Chapel Andreas Rusterholz(宗教主事)
経 経済と人間⑦ 前田高志(経済学部教授)
院 平和とは② 井上 智(宗教センター宗教主事)
理・工・生環 千東 史和(西宮クロスロード教会牧師)

◇ランバス早天祈祷会 毎週金曜日 8:10~8:30 ランバス記念礼拝堂(西宮上ヶ原)
6月17日(金) 法学部のために 前田 雅子(法学部長)
Zoomでご参加希望の教職員・学生の方は、宗教センター(shukyocenter@kwansei.ac.jp)へ
①メールアドレス②お名前③所属④関学との関係(学生等)をメールでお知らせください。

●関西学院会館ベーツチャペル日曜礼拝

授業期間中の第二・第四日曜日(原則)の午前10時から関西学院会館ベーツチャペルでは日曜礼拝を行っております。
どなたでも(クリスチャンでなくとも)ご参加できますのでどうぞお越しください。
6月26日(日) 10:00~11:00

●大阪梅田キャンパスチャペル

阪急大阪梅田駅から徒歩すぐ、アプローチタワー14階の大阪梅田キャンパスでは、大学院授業期間中の毎週木曜日にチャペルアワーを開催しています。

【どなたでもご自由にご参加ください。】(17:50~18:20 1405教室)

主題:日常と非日常ーコロナ禍での気づき
6月16日(木) 打樋啓史(宗教総主事)

主題:この一冊との出会い
6月23日(木) 井上 智(宗教センター宗教主事)

6月30日(木) 打樋啓史(宗教総主事)

●ランバスチャペル・ヌーンコンサート

西宮上ヶ原キャンパスの正門に入って右手に見えるチャペル「ランバス記念礼拝堂」では、恒例のヌーンコンサートが開かれています。お昼休みのひととき、どうぞ耳を傾けてみてください。

6月23日(木) 関西学院ハンドベルクワイア
6月30日(木) 関西学院ウィメンズ・グリークラブ
7月 7日(木) 関西学院交響楽団(管楽アンサンブル)
7月 8日(金) 関西学院交響楽団(弦楽アンサンブル)
7月15日(金) 関西学院聖歌隊

いずれも12時45分~13時15分
ところ:ランバス記念礼拝堂(西宮上ヶ原キャンパス)
主 催:宗教センター・宗教音楽委員会

●夏の献血日のお知らせ

宗教総部では、夏の献血活動を実施します。提供していただく血液は、兵庫県赤十字血液センターでの検査を経て医療現場に届けられます。皆様のご協力をお願いします!

日時:NUC...6月30日(木)・7月1日(金) 10:30~11:30/12:40~17:00

KSC...6月13日(月) 10:30~11:30/12:40~17:00

場所:NUC...吉岡記念館ラウンジ KSC...体育館横

主催:宗教総部献血実行委員会

●ボランティアに関心がある皆さんへ(ヒューマン・サービス支援室からお知らせ)

単発のボランティアや継続して関わるボランティア団体・サークルの紹介をしています。

[ボランティア参加までの流れ]

https://www.kwansei.ac.jp/c_volunteer/c_volunteer_m_001740.html

[相談予約・お問い合わせフォーム]

個別にボランティアの紹介や相談対応をしています。

<https://onl.tw/UBvnyqX>

関西学院宗教センター

<https://www.kwansei.ac.jp/about/chapel/>

